



FRENTES POLÍTICOS

1. Palabra de honor. **Mónica Soto**, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aseguró que con la dedicación de los equipos profesionales de las cinco magistraturas con las que actualmente trabaja la Sala Superior, “se encuentra plenamente garantizado el proceso electoral de este año”. **Soto Fregoso** explicó que el día en que asumió la presidencia coincidió con su aniversario número 30 de servicio ininterrumpido en el sistema electoral mexicano. Es decir, conoce el tema a profundidad. Si dice que está garantizado, así debe ser.

2. Asegurados. Este 2024, a la par de la promoción, habrá un desfile de nombres que tendrán segura su subsistencia, al menos durante una mitad del año. Son los integrantes de los equipos de trabajo de las candidatas presidenciales **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**. Hay intelectuales, economistas y políticos, así como personajes de la cultura, ciencia, tecnología, lucha social y hasta de la farándula. Aparecen nombres como **Gerardo Fernández Noroña**, quien por ahora vacaciona ¿por qué, no? en Venecia. Ideas frescas de ambos lados. Equipos comprometidos con obtener la Presidencia de la República. Que ganen los mejores.

3. Guardadito. Es extraño que se anuncie que en febrero se reactivará en el Senado –que tiene como presidenta de la Mesa Directiva a **Ana Lilia Rivera**– el proceso de dictaminación para regular el uso del cannabis por las comisiones de Justicia, Salud; Estudios Legislativos, Segunda y Seguridad Pública. Se enfoca en derechos humanos, salud pública, tratamiento de adicciones sin criminalización, prevención de consumo en jóvenes y uso terapéutico/científico. La regulación se alinea con tendencias internacionales. Haberlo dejado para el año electoral se ve como carnada para ganar votos. Cuidado. El tema no es fácil.

4. Año de discursos. Bajo la leyenda aclaratoria de que “este spot fue filmado 100 por ciento por mujeres”, la precandidata presidencial **Claudia Sheinbaum** presentó su décimo promocional de precampaña en el que destaca que “es tiempo de mujeres transformadoras”. La abanderada de Morena, PT y PVEM difundió en sus redes sociales el video que concluye con una fotografía en la que es acompañada por 19 mujeres, una adolescente, dos niñas y cuatro perros. “¡juntas lo vamos a lograr! Con honestidad, resultados y amor al pueblo”, afirma **Sheinbaum**. Hay creatividad. Y esto apenas comienza...

5. Callado. Luego de casi un mes de la suspensión de la cuenta de X del expresidente **Vicente Fox**, tras haberse referido a **Mariana Rodríguez** como “dama de compañía”, volvió a aparecer en la red social. El posteo de **Fox** desató escándalo en ese momento. Entre quienes reprobaron estos dichos estuvo la misma **Rodríguez** –esposa del mandatario neoleonés, **Samuel García**–, quien reviró: “Señor, no soy una dama de compañía. Soy una mujer, soy licenciada, soy empresaria, soy esposa y soy madre”. Se metió con la generación equivocada. Volvió la cuenta, sí, pero no ha escrito ni una palabra.